



Regierungsratsbeschluss vom 20. September 2022

Eidgenössisches Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK; Bericht zum Stand der Ausbauprogramme für die Bahninfrastruktur mit Änderungen an den Bundesbeschlüssen und zur Perspektive BAHN 2050; Vernehmlassung

P220948

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an das Eidgenössische Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK.

Begründung

Der Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt nimmt mit Besorgnis Kenntnis vom aktuellen Stand der Ausbauprogramme des Bundes für die Bahninfrastruktur. Das für den Zeithorizont 2035 geplante Angebot kann offenbar nicht wie geplant eingeführt werden, weil einzelne bauliche Vorhaben um drei bis fünf Jahre verschoben werden müssen. Um weitere Unzulänglichkeiten mit negativen Folgen für Bahnkundinnen und -kunden abzuwenden, stimmt der Regierungsrat in seiner Stellungnahme den vom Bund vorgeschlagenen Korrekturen am Planungsprozess zu. Er erwartet aber eine umfassende Aufarbeitung der Ursachen, so dass die künftigen Ausbauschritte im terminierten Planungsprozess verlaufen und verlässlich geplant werden können. Zudem fordert der Regierungsrat vom Bund ausreichend finanzielle Mittel, um dringende Ausbauten wie die S-Bahn Haltestelle Morgartenring nicht zu verzögern und die weiteren Planungsarbeiten am Herzstück der trinationalen S-Bahn Basel sicherzustellen.

